



En medio de arremetida legislativa de la oposición contra el Gobierno por recaudación fiscal Hasta 122 diputados en comisiones especiales: la recargada agenda que espera al Congreso en marzo

Nueve instancias indagatorias, una posible acusación constitucional, dos proyectos de reforma constitucional y las siempre complejas elecciones de las mesas son parte del escenario para este mes.

J. P. GUZMÁN Y P. ARRIAGADA

Aunque marzo suele ser un mes habitualmente recargado en la política nacional, lo que viene en el Congreso a la vuelta del receso legislativo será particularmente intenso, tal como advierten desde allí. Y es que la Cámara de Diputados podría tener hasta nueve comisiones investigadoras funcionando en paralelo, a lo que se sumaría la discusión por una acusación constitucional contra una ministra de Estado y un proyecto de reforma constitucional.

Con ello, se podría tener que destinar hasta 122 de los 152 congresistas en ejercicio —considerando que hay tres que están desaforados— a instancias especiales lo que, ya se ha visto antes, puede complicar los *quorum* para las sesiones.

El escenario actual se explica, en parte, por la arremetida que los diputados de oposición han iniciado contra el Gobierno haciendo uso de sus atribuciones fiscalizadoras, en donde, en la última semana, han propuesto constituir tres comisiones investigadoras.

Dos de ellas son pedidas por la UDI —una para esclarecer la recaudación fiscal del Ejecutivo y los presuntos errores de la Dirección de Presupuestos y la otra para indagar en las “deficiencias” de la reforma educacional de 2016— y otra por el P. Republicano para revisar los traspasos desde la Corfo.

Cuando se conforman, con el respaldo de 62 diputados, son integradas por 13 parlamentarios y se extienden por dos meses que se pueden prorrogar.

Actualmente hay seis de ellas funcionando, entre estas, la que investiga responsabilidades políticas en la denuncia por abuso



JONATHAN MANUELLA

■ Socialistas critican a la UDI por comisión a reforma educacional

Tras el anuncio de la bancada de diputados UDI, de impulsar una comisión investigadora para establecer “deficiencias” en la reforma educacional de 2016, bajo el segundo gobierno de Michelle Bachelet, desde el PS, partido en que milita la expresidenta, algunos diputados emitieron críticas a la tienda de Chile Vamos.

Es el caso de Daniel Manouchehri, quien apunta a que “la UDI está en modo pánico. Saben que Michelle Bachelet sigue siendo sinónimo de esperanza en millones de chilenos”. A ello, agrega que “esto no es sobre educación, es sobre su miedo a Bachelet derrotando a Matthei”. Su par Marcos Ilabaca coincide con esa postura y asegura que desde los parlamentarios de la UDI, “ya se comienza a ver la desesperación”, y que esta “no va a cesar con la presentación de esta comisión investigadora. Van a tratar de hacer todas las acciones tendientes a enlodar la figura de la presidenta Bachelet”, asevera Ilabaca.

sexual contra el exsubsecretario Manuel Monsalve.

A eso se suma la acusación constitucional contra la ministra de Defensa, Maya Fernández (PS), que republicanos dijo que presentará por la fallida

compra de la casa de Salvador Allende por parte del Ejecutivo. En caso de concretarse se deberá sortear una comisión revisora integrada por cinco congresistas y convocar a sesiones extraordinarias en sala.

Antecedente. En octubre se estudiaron cuatro acusaciones constitucionales en paralelo, lo que complicó los *quorum* en sala.

“no se entorpezca” el trabajo regular de la corporación.

En una línea similar, Camila Musante, jefa de bancada del PPD-Independientes, señala que “viene un retorno legislativo cargado de tensión y acción fiscalizadora. Marzo será clave para definir varias cuestiones importantes para nuestro país y claro que va a ser complejo”.

Sin embargo, difiere su par de RN, Ximena Ossandón, quien afirma que “la agenda va a ser normal y si no lo fuera así, nos adaptamos para que se vaya avanzando”.

Mientras que Luis Fernando Sánchez, jefe del comité de diputados republicanos, alerta de que el escenario “se va a ir agudizando en la medida en que avance el año, precisamente por los múltiples frentes de escándalos que enfrenta el Gobierno” y advierte que harán una fiscalización “intensa”.

Reforma en el Senado

En el Senado también se prevé un mes ajetreado con dos grandes temas en discusión: las indicaciones del Ejecutivo para limitar el voto de los extranjeros residentes en Chile y las negociaciones por los nuevos consejeros del Serval, lo que está generando roces en el oficialismo.

También dicha corporación deberá escoger a su nueva mesa directiva para el último año de este período y, dado que muchos plantean que el acuerdo de gobernabilidad está roto, la definición podría complicarse.

A esto se podrían sumar acciones por los traspasos de la Corfo, como la sesión especial que pide la senadora María José Gatica o la conformación de una Comisión Mixta de Presupuestos.

También está por verse si el Gobierno pone urgencia al proyecto de reforma al sistema político despachado por el Senado, el cual espera un áspero debate en la Cámara dado que en los partidos más pequeños del oficialismo ha sido cuestionado, pues pone en riesgo su continuidad.

Año de “confrontación política”

El ajetreado retorno es reconocido por el vicepresidente de la Cámara, Eric Aedo (DC). “Va a ser un debate intenso y es parte del clima político que vamos a vivir en 2025, un año de elecciones, por lo que marzo va a dar inicio a un clima de confrontación política. No hay que mirarla como algo negativo, sino como un hecho político”, dice.

Agrega que desde la mesa tomarán todas las medidas junto a la Secretaría General para que